



その安定を期してまいりたいと考えております。

第二の課題は、財政改革を引き続き強力に推進することであります。

平成三年度予算におきましては、新しい中期的財政運営の目標のもとでの初年度の予算として、各般にわたる努力の結果、公債発行額を可能な限り縮減し、公債依存度を低下させるなど、我が国財政の健全化に向けて新たな第一歩を踏み出すことができました。

しかししながら、公債残高は平成三年度末には百六十八兆円にも達する勢いであり、国債費が歳出予算の二割を超えるなど、我が国財政は依然として極めて厳しい状況にあることに変わりはありません。

将来の我が国の安定と発展にとって、財政の対応力の回復を図ることは緊要の課題であります。

このため、今後の財政運営に当たっても、後世代に多大の負担を残さず、再び特例公債を発行しないことを基本として、公債依存度の引き下げ等により、公債残高が累増しないような財政体質をつくり上げることに引き続き全力を傾けてまいります。

第三の課題は、土地税制の総合的な見直し等、税制上の諸問題に適切に対応することであります。

土地税制につきましては、土地基本法の理念を踏まえ、土地に関する税負担の適正公平を確保しつつ、土地政策に資するという観点から、保有・譲渡・取得の各段階にわたり総合的な見直しを行い、地税の創設を初めとする所要の措置を講ずることとし、今国会において、そのための法律案の御審議をお願いすることとしております。

地税の創設は、固定資産税及び特別土地保有税の見直しと相まって、土地の保有コストに対する意識を高め、土地の有効利用の促進等、土地対策に資する上で極めて大きな意義を有するものと考えます。

なお、土地問題は現下の内政上の最重要課題であります。その解決のためには、税制面のみならず、

土地基本法の趣旨に沿って各般の措置が講ぜられる必要があることは申すまでもありません。

消費税を含む税制上の諸問題につきましては、国会の税制問題等に関する両院合同協議会において、消費税の必要性を踏まえつつ、建設的な合意が得られることを期待しており、具体的な合意が得られれば、その趣旨に沿って誠実かつ迅速に対応してまいる所存であります。

第四の課題は、調和ある对外経済関係の形成と世界経済発展への貢献に努めることであります。

昨年六月、日米構造問題協議の最終報告が取りまとめられましたが、その中に盛り込まれた措置は、両国の構造調整の推進に資するものであります。

我が国としては国民生活の質の向上という観点からもその着実な実施に努めているところであります。

す。

昨年末、交渉が継続されることとなつたウルグアイ・ラウンドにつきましては、その成功裏の終結に向けて、各国と協調しつつ、一層の努力を継続していくことが肝要と考えております。

関税制度につきましては、本年度末に適用期限が到来する特恵関税制度の期限をさらに十年延長する等の措置を講ずることとしております。

経済協力につきましては、開発途上国の自助努力を支援するため、政府開発援助の着実な拡充と資金還流措置の実施に努めております。

累積債務問題につきましては、新債務戦略を積極的に支持し、所要の協力を行っていく考えであります。

東欧諸国につきましては、一昨年来の民主化、自由化の動きの中で、我が国としても、西側諸国との協力をお願いすることとしております。

地税の創設は、固定資産税及び特別土地保有税の見直しと相まって、土地の保有コストに対する意識を高め、土地の有効利用の促進等、土地対策に資する上で極めて大きな意義を有するものと考えます。

なお、土地問題は現下の内政上の最重要課題であります。その解決のためには、税制面のみならず、

化を着実に進めていくことであります。

第五の課題は、金融・資本市場の自由化、国際化をめざして、これまでにも、預金金利の一層の自由化、外國

金融機関のアクセスの拡大などの措置を逐次講じ、短期金融市場、国債の発行・流通市場、先物市場の整備拡充などに努めてまいりました。証券

取引につきましては、内外の信頼をさらに深め、内部取引の公正性、市場の透明性を高めるため、内部者取引規制の整備、株券等の大量保有の状況に関する開示制度の導入など所要の措置を講じてまいりました。

今後とも、信用秩序の維持、金融機関の健全性の確保等を図りつつ、我が国金融・資本市場の自由化、国際化を着実に進めてまいる所存であります。

さらに、今後の我が国金融制度のあり方、資本市場のあり方及び保険事業のあり方等につきましては、引き続き関係各審議会において鋭意審議が進められております。

次に、平成三年度予算の大要について御説明いたします。

平成三年度予算は、真に必要な財政需要に適切に対応しつつ、公債依存度の引き下げを図るために、公債の節減合理化や税外収入の確保等、歳入歳出両面にわたる見直しを行うことにより、公債発行額を可能な限り縮減することとして編成いたしました。

歳出面につきましては、一般歳出の規模は三十七兆二千三百八十二億円となつておらず、これに地方交付税交付金及び国債費等を加えた一般会計予算規模は七十兆三千四百七十四億円となつております。

次に、歳入面におきましては、平成三年度の税制改正として、土地税制の総合的な見直しのほ

一員として相応の協力を買っておりまます。

第五の課題は、金融・資本市場の自由化、国際化をめざして、これまでにも、預金金利の一層の自由化、外國

財政投融資計画につきましては、社会資本の整備、住宅対策、国際社会への貢献等の政策的要請にこたえ、資金の重点的、効率的な配分に努め

おり、その規模は三十六兆八千五十六億円、このうち資金運用事業を除いた一般財投の規模は二十九兆一千五十六億円となつております。

次に、湾岸地域における平和回復活動に対する我が国の支援に関して一言申し上げます。

政府は、先般、湾岸平和基金に対して、従来の拠出分に加え、新たに九十億ドルの資金を拠出することを決定いたしました。このための財源措置につきましては、石油税、法人税及びたばこ税の一年限りの臨時的増税措置により所要額の確保を進められております。

次に、平成二年度補正予算(第2号)及びそれと一体をなすこととし、税収が入るまでの間はつなぎのたまりを決してしまった。このための財源措置につきましては、石油税、法人税及びたばこ税のにつきましては、石油税、法人税及びたばこ税の

につきましては、石油税、法人税及びたばこ税のにつきましては、石油税、法人税及びたばこ税の

につきましては、石油税、法人税及びたばこ税のにつきましては、石油税、法人税及びたばこ税の

につきましては、石油税、法人税及びたばこ税の

につきましては、石油税、法人税及びたばこ税の

につきましては、石油税、法人税及びたばこ税の



についてやるやらない、それだけ答えてください。

○板井会計検査院説明員 お答えいたします。

転作につきましては多額の助成補助金が支出さ

れておりますので、検査院といたしましても、十

分にそれに留意をいたしまして検査を実施してま

りたいと考えております。

○沢田委員 やつてもらえばいいです。

その次には、あと国税庁がありますが、今、六

億円というお話を、これはもう時間ですから後で文

書で報告してもらって、大臣も疲れているようだ

から、予算委員会でそのかわり国民のために納得

できるようにきちんと答弁して、今のような質問

が出れば予算委員会も立派になってくるのだと思

うのであります。そういうことを期待しながら

終わらたいと思います。

○平沼委員長 この際、衆議院規則第四十八条の

二の規定により、内閣において御意見があれば發

言を許します。橋本大蔵大臣。

○橋本國務大臣 この法律案につきましては、稻

作転換の必要性にかんがみ、あえて反対をいたし

ません。

○平沼委員長 「賛成者起立」。

○平沼委員長 起立紹賀。よって、本案は委員会提出の法律案と決定いたしました。

なお、本法律案の提出手続等につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○平沼委員長 御異議なしと認め、そのように決しました。

次回は、公報をもつてお知らせすることとし、本日は、これにて散会いたします。

午後零時四十四分散会

2 前項の規定は、同項の農業生産法人が、同項の水田農業確立助成補助金の交付を受けた日の属する事業年度の翌事業年度開始の日からその

平成二年度の水田農業確立助成補助金についての所得税及び法人税の臨時特例に関する法律案

平成二年度の水田農業確立助成補助金についての所得税及び法人税の臨時特例に関する法律

交付を受けた日以後二年を経過する日までの期間内に、その受けた金額をもつて固定資産の取得又は改良をした場合について準用する。この場合において必要な事項は、政令で定める。

この法律は、公布の日から施行する。

この法律は、公布の日から施行する。